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雲林縣動植物防疫所 110年度 12月份防疫會報會議紀錄 

壹、開會時間：110年 12月 7日（星期一）上午 10時 05分 

貳、開會地點：本所 3樓會議室 

參、主持人：廖所長培志                         記錄：蔡瓊儀 

肆、出席人員：如簽到簿 

伍、主持人致詞：各位防疫夥伴們大家好，很快就是今年的最後一次防疫會

報，感謝各位防疫夥伴在今年對動植物防疫的協助；另外

介紹本所新進同仁周純慈，她在花蓮及澎湖服務過，現在

主辦一課相關業務，謝謝。 

             

陸、各課室業務報告： 

第一課：因部份養豬農民仍不清楚傳統豬瘟疫苗當前防疫政策，惠請各公所

獸醫及特約獸醫依下列說明協助宣導農民使其瞭解: 

1.目前中央並無停止傳統豬瘟疫苗施打政策，即表示農民仍需依中

央規定之防疫計畫繼續施打豬瘟疫苗，以防範傳統豬瘟疫情發

生。 

2.鑑於國內動物保護意識提升，為減少活兔因製造疫苗而犧牲，將

自明(111)年 1月 1日起停止國內使用兔化豬瘟疫苗，而以豬瘟

組織培養疫苗或豬瘟 E2基因改造次單位疫苗作為國內防疫政策

所需使用之疫苗。 

 

第二課：現為禽流感好發季節，且陸續有畜牧場確診為新型 H5N2亞型(b分

支）高病原性禽流感案例場，請協助加強宣導養禽業者務必提高場
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內生物安全措施，尤以防鳥圍網、場區清潔消毒務必落實。 

 

第三課：感謝各公所獸醫們協助草食動物相關業務，讓今年的工作可以順利

完成，明年度也請各位獸醫能繼續協助配合。 

 

人  事：有關公職獸醫師（佐）工作費支給，本所會另行發文認定鄉（鎮、

市）公所適用對象及級別，請公所獸醫同仁稍待。 

 

柒、主持人結論： 

一、工作費方面，這幾年爭取的方面是公務獸醫的職等調升及不開業獎

金，這部份感謝何理事長，全聯會近年拜會總統及立委說明本案，

但今年行政院突然核定工作費加給，未來仍會繼續努力朝向職等調

升及不開業獎金繼續爭取，也很感謝各位獸醫師的協助。 

二、本年度禽流感疫情較為趨緩，屬零星散發，但 8月於麥寮鄉路邊棄

置死鴨所檢出的新型 H5N2亞型(b分支）高病原性禽流感病毒，其

基因型與近期日韓爆發的禽流感疫情病毒相近，請加強宣導養禽業

者務必落實「H5、H7亞型家禽流行性感冒防治措施」，加強場區防

烏圍網、清潔消毒作業與人車門禁管制，並搭配統進統出生產模式。 

三、關於非洲豬瘟的疫情，今年 10月廚餘政策己有所改變，但雲林縣

3年前已經禁止廚餘，所以影響不大，但未來廚餘是採聯合稽查，

強度將會增加；目前國際上疫情部份，中國的非洲豬瘟為慢性型，

雖於對產業影響不大，但就流行病學而言，因症狀不明顯，易一再

傳染，所以更難撲滅；而泰國雖不用通報 OIE，但就國際權威報導，

由泰國豬價上漲幅度推估泰國目前是缺豬的狀態，所以泰國應在非

洲豬瘟的爆發期，經向防檢局反應，目前只要是東南亞進口的產品

都會加強查驗，所以不用太擔心。 



                                             

 

3 

 

四、另外再次感謝各位防疫夥伴在牛結節疹方面的協助，今年比較大的

疫情壓力即為牛結節疹，但在各位獸醫師的協助下很快的完成疫苗

的注射，非常感謝,目前了解政策上牛結節疹的疫苗不會再次施

打，另外羊痘的部份也已經在研擬停打。 

 

捌、臨時動議： 

一、目前雲林縣很多水禽場未合法申請畜牧場登記證，是否可以督促他

們把圍網圍起來?目前那幾場都有通報，但通報好幾年圍網還是沒

有做，之前有裁罰過，但還是在養，很困擾。 (北港蘇獸醫師志勇) 

回應說明： 

因為現在登記證不易取得，故目前防疫跟登記先採分開處理，防疫

部份我會請同仁儘量去要求，但如果有檢體案件(案例場)進來，流

程會簽會畜產科處理，但圍網本所會先行要求；裁罰後仍繼續飼養

的部份，再請承辦課了解怎麼處理，如果是案例場會嚴格要求。 

     

玖、散會：上午 10時 25分  








